
COMPTE-RENDU DE RÉUNION DU CONSEIL D’ECOLE

Séance du 29 juin 2015.

Le Conseil d’École s’est réuni le 29 juin 2015 à 18h00, en BCD.

Étaient présents : 
- M Le Doze , adjoint aux affaires scolaires, représentant de la Municipalité,
- Mme Offret, conseillère municipale,
- Mmes Forlivesi, Furic, Gouyec, Huon, Ludot et M. Gouery et Gouyec représentants élus des parents d’élèves,
- Mmes Dubues, Guennec, Le Doze, Rose, et M. Grelier, enseignants de l'école,

Absents excusés :
- Mme Delabrosse, enseignante de l'école,
- Mme Kermagoret, représentante des parents d'élèves,
- Mme Lozachmeur, DDEN.
- Mme Decemme, Inspectrice de la circonscription de Quimper Est.

Secrétaire de séance :  Morgane Guennec

Avant d'examiner l'ordre du jour, la directrice remercie les personnes présentes et demande la validation du compte-
rendu du précédent conseil d'école. Celui-ci est approuvé à l'unanimité.

Point n° 1 : Bilan des projets pédagogiques.
 Projets culturels   :  

               Cinéma : Pour rappel, les entrées sont prises en charge par l'APE et le transport par la Cocopaq.
 Cinécole : Toutes les classes de la PS1 au CM1 ont vu 3 films cette année. 
 Ecole et Cinéma : 4 films visionnés pour les CM1/CM2.

Un travail d'exploitation, en amont et en aval des projections des films est fait systématiquement dans les classes.
Ellipse :  Pour rappel, les entrées sont prises en charge par l'Amicale Laïque et le transport par la Mairie.

 Toutes les classes ont assisté à deux spectacles durant l'année scolaire (musique – théâtre – 
conte burlesque – ciné concert).

A la demande de Mme Rose, M. Le Doze indique que lors de la réunion de rentrée des directeurs qui 
sera organisée dans les deux premières semaines de septembre, la programmation de l'Ellipse sera 
présentée par M. Le Nezet.

 Projets sportifs  
                       Piscine : Pour rappel, les entrées sont prises en charge par la Cocopaq et le transport par l'école.

 Les élèves de GS, CP et CE1 ont suivi un cycle de 10 séances. 
 L'organisation pour la prochaine année scolaire est à l'étude.

Rencontres inter-écoles : 
 Cross de la solidarité à Kernault : participation de 107 élèves de la grande section au CM2, sur 

des courses allant de 500m à 4000m.
 Toutes les classes de l'école ont participé aux rencontres APPN (activités de pleine nature) en 

forêt de Coatloc'h pour les maternelles et en forêt de Toulfoën pour les classes élémentaires. 
La journée était organisée autour d'ateliers d'orientation et d'une grande randonnée littéraire. 
Le bilan en est particulièrement positif. Un fort taux d'encadrement a été nécessaire pour 
cette journée et les enseignants remercient les parents et les amicalistes qui les ont épaulés.

                     
 Activités en collaboration avec Annie Moëlo, animatrice sportive : 

 Durant la dernière période, l'animatrice sportive s'est déplacée à Kergroës pour des ateliers 
d'athlétisme sur le terrain de sport.
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Il est à noter que l'entretien du terrain, comme celui des espaces verts de l'école maternelle n'est pas fait 
de manière systématique ce qui nuit à la sécurité lors des activités. Ce problème est soulevé tous les ans.
M. Le Doze explique que depuis la création du terrain synthétique, il n'y a plus de tonte prévue sur le  
terrain jouxtant l'école. Les membres du conseil d'école signalent que cela perturbe les activités sportives 
et engendre des risques, en particulier, avec la prolifération de tiques cette année.
Des grands jeux de solidarité, mixant les élèves de la GS au CM2, sont prévus durant la dernière semaine 
de classe. 

Accrobranche :
Les élèves de CE2, CM1 et CM2 ont suivi un cycle de trois journées d'accrobranche sur le site Adrenature 
à Melgven, encadrés par 4 animateurs diplômés.
Trois ateliers tournants (équilibre – matériel – parcours) ont permis aux élèves de progresser à la fois 
dans la difficulté technique et dans la gestion de leurs émotions.
Les parents d'élèves se sont très bien impliqués dans l'accompagnement lors de ces journées.
Le bilan est très positif et l'encadrement s'est montré très professionnel.

 Autres projets :  
Mini-ferme : 

✔ La seconde sortie des élèves de petites sections et moyenne section s'est déroulée en juin, à la 
mini-ferme du labyrinthe de Pont-Aven. Mme Dubues souligne l'excellent accueil et le travail 
important mené avec ses élèves.

Dis-moi ton livre : 
 Toutes les classes ont travaillé sur la sélection correspondant à leur niveau et fait le vote 

correspondant à leur livre préféré.
Une partie de la liaison GS/CP a porté sur le travail autour de ces livres.

Jardinage : 
 Classes maternelles et CP   : 

Les interventions des animateurs, Guillaume et Delphine, sont toujours de qualité.
Une reconduction est  demandée pour  la  prochaine  année  scolaire.  M.  Le  Doze confirme le 
renouvellement de la convention. Les animateurs devraient également assister à la réunion de 
rentrée des directeurs de Moëlan.

Permis piéton : 
Les CE1/CE2 et CE2/CM1, engagés dans le permis piéton, ont finalisé leur travail avec la venue 
dans les classes d'un gendarme pour le passage des épreuves et la remise des diplômes. 
M.  Grelier  signale  qu'un  travail  pourrait  être  envisagé  avec  les  enfants  pour  améliorer 
l'aménagement et sécuriser les abords de l'école.

Musique : 
 Outre  le  projet  d'école  intitulé  « Voyage  musical  autour  du  monde »  qui  a  été  mené  avec 

l'intervention de Sylvain Bouchacourt, musicien Dumiste auprès de 5 classes de l'école (de la 
classe MS/GS jusqu'au CM1/CM2) et qui a été relaté au précédent conseil d'école, les élèves 
ont participé le 7 mai aux rencontres chorales à l'Ellipse, concert le matin pour le cycle 2 et 
l'après-midi pour le cycle 3. Mention spéciale aux CE1 qui ont participé aux deux concerts et 
ont donc appris deux répertoires.

 Liaison CM2/6e :  
Le documentaliste du collège, M. Bonizec, s'est déplacé trois fois à Kergroës pour travailler 
avec  les  CM2.  Le  travail  a  porté  sur  les  différentes  phases  de  la  réalisation  d'un  jeu 
radiophonique, qui au final a été enregistré en classe.
En amont de la visite au collège, et en liaison avec M. Guillemot, professeur d'EPS, les élèves 
ont travaillé des compétences en athlétisme.
  Le 12 juin, les CM2 ont passé une journée entière au collège (rencontre sportive avec mixité 
d'équipes  CM2/6e  –  représentations  théâtrales  proposées  par  les  6e  aux  élèves  de  CM2  – 
enregistrement avec mixité d'équipe d'un jeu radiophonique)
Au niveau des enseignants, des conseils Ecole/Collège se sont réunis cette année pour travailler 
sur les actions à mener et pour commencer à gérer les nouveaux cycles prévus dans les projets de 
nouveaux programmes (cycle 2 : CP-CE1-CE2 et cycle 3 : CM1-CM2-6e).
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Point n° 2 : Bilan du projet d'école :
Le projet d'école actuel arrive à son terme.
De 2011 à 2015 les priorités ont porté :
 sur la maîtrise des compétences du socle commun en orthographe, en grammaire et en mathématiques,
 sur le développement de la culture artistique,
 sur la progressive mise en place des attestations à l'éducation routière et aux premiers secours.
Les deux premiers volets ont été largement travaillés.  La mise en place des attestations demande à être 
poursuivie et approfondie.
Un nouveau projet d'école va être étudié durant la prochaine année scolaire.
Il prendra en compte la mise en place des nouveaux programmes à l'école maternelle. Des modifications dans 
les programmes de l'école élémentaire sont encore en projet au niveau national.

Point n° 3 : Prévision des effectifs et organisation pédagogique.
 21 CM2 quittent l'école pour entrer au collège. 2 élèves déménagent et quittent la commune.

Les inscriptions sont encore en cours.
 A l'heure actuelle les prévisions d'effectifs sont les suivants : 

PS 1 : 9  /  PS 2 : 11  /  MS : 11  / GS : 15  / CP : 17  / CE1 : 17  / CE2 : 14  / CM1 : 26  / CM2 : 12 
soit 132 élèves. 

 Deux demandes d'inscription, soumises à dérogation, ont été formulées et accordées par la municipalité.
Mme Rose demande à M. Le Doze si d'autres demandes ont été faites directement en mairie. Il n'y en a pas 
d'autres à l'heure actuelle.

 A ce jour, l'équipe enseignante envisage la répartition pédagogique suivante :
1 classe de PS1/PS2/MS (25)
1 classe de MS/GS (21)
1 classe de CP/CE1 (23)
1 classe de CE1/CE2 (18)
1 classe de CM1 (26)
1 classe de CE2/CM2 (19)

 Toutefois, au vu des inscriptions définitives, cette organisation pourra être amenée à évoluer.
Mme Berthelot retrouvera sa classe à la fin de son congé parental, en octobre. 
L'enseignant qui assurera la décharge de direction n'est pas encore nommé.

Point n° 4 : Projet Erasmus + :
Le projet de mobilité de l'école de Kergroës a été évalué très positivement par l'Agence Erasmus et retenu 
avec une note finale de 84/100. Deux enseignantes de l'école, Mme Delabrosse et Mlle Le Doze partiront donc 
en formation à Oxford la dernière semaine avant les vacances de Toussaint et la première semaine de leurs 
congés de Toussaint.
L'objectif de cette formation est de consolider leur bagage linguistique et de constituer une base d'outils 
pédagogiques  avec des  documents  authentiques  afin  de  retravailler,  au  retour,  avec  le  reste  de  l'équipe 
l'enseignement dispensé en anglais dans l'école.

Point n° 5 :Travaux divers, aménagement de l'école et de ses abords.
 Travaux et commission de sécurité   : 

Il a déjà été signalé lors du conseil d'école du 14 octobre, que les prescriptions figurant sur le procès-verbal  
du passage de la commission de sécurité, n'avaient pas été réalisées.
Force est de constater qu'elles ne le sont toujours pas à ce jour.
Il est toujours compliqué d'obtenir satisfaction pour l'entretien régulier des locaux intérieurs et extérieurs 
de l'école. Les parents élus souhaitent savoir combien de personnes sont affectées aux services techniques et 
pourquoi l'échéancier annoncé n'est pas respecté.
M. Le Doze est conscient de ces problèmes et indique que le directeur des services techniques distribue le 
travail mais ne vient pas sur place vérifier sa réalisation. 
La directrice va communiquer, une nouvelle fois, au directeur des services techniques la liste des travaux déjà 
demandés et non réalisés. Il est convenu qu'il sera informé que dorénavant le maire sera mis en copie des 
demandes de travaux. Il convient que tout soit fonctionnel fin août. 
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 Abords de l'école   : 
Suite à la demande faite par la directrice directement auprès de M. le Maire afin de résoudre le problème lié  
au passage du camion poubelles à l'heure de rentrée des classes le mercredi matin, une réponse positive a été  
apportée par les services de la Cocopaq, en décalant les horaires de ramassage.

 Classe mobile   : 
Un devis a été signé pour l'insonorisation de la classe mobile (doublement de la somme par rapport au devis  
initial). Les dalles plombantes doivent être posées durant l'été.

 Comité de Pilotage   :
Le dossier d'assistance à maîtrise d'ouvrage pour l'école de Kergroës commandé au cabinet Cerur fait l'objet  
d'un  suivi  par  un comité  de pilotage  qui  va  se  réunir  le  1er  juillet  pour  analyser  les  différents  scénarii 
proposés.
M. Le Doze, comme les autres membres présents du Copil, regrette que le chiffrage ne soit pas encore connu  
et que les éléments de préparation de la réunion soient arrivés tardivement.
Il conviendra de pouvoir rapidement informer les familles sur l'orientation qui sera prise pour le devenir de  
l'école de Kergroës. Mme Rose insiste sur la notion de choix du site à connaître au plus vite.

Point n° 6 : Questions diverses :

Les TAP :
L'exposition des travaux des enfants ainsi que les représentations données à l'Ellipse pour l'ensemble des  
écoles de Moëlan ont été une réussite. Le principe est à reconduire, en imaginant, une plus forte mise en valeur 
des animateurs.
Mme Ludot souligne le fait que, pour la première fois, les parents des trois écoles publiques de Moëlan étaient 
réunis autour d'un partage commun.
Lors de la dernière réunion de suivi, il a été décidé de supprimer à compter de la rentrée prochaine le goûter 
en maternelle. Un temps de préparation des activités par les animateurs communaux sera programmé.
Pour  ce  qui  est  de leur  formation,  M.  Le  Doze indique que des  propositions  sont  faites  sur  la  base du  
volontariat. Mme Forlivesi précise que les profils évoluent et qu'il conviendrait qu'un module de formation  
émanant de la mairie soit envisagé. Elle rappelle à nouveau l'importance de la notion de projet éducatif avec un 
directeur et une équipe dans le cadre structuré d'un accueil de loisirs s'inscrivant dans le PEDT.
Pour l'information des familles sur l'évolution des TAP en maternelle, le compte-rendu du comité de suivi doit 
figurer dans le panneau d'affichage TAP à l'entrée de l'école.
Mme Dubues tient à souligner l'importance d'être très vigilant dans le respect des enseignants, de l'utilisation 
des locaux et  du matériel.  L'incident survenu avec une animatrice  doit  servir  de leçon pour  éviter  tout  
débordement éventuel.

Fiche de scolarité :
La circulation dans les familles de la fiche de scolarité, aussi tôt dans la dernière période, est mal perçue de 
tous car elle entraîne un net relâchement du travail pour bon nombre d'élèves. 
A la demande du Conseil d'Ecole, la question sera posée à l'inspectrice de circonscription pour savoir si ce  
document  ne  pourrait  pas  être  transmis  uniquement  aux  parents  d'élèves  susceptibles  de  maintien  ou  
d'avance dans leur scolarité et ce, en rendez-vous personnalisé .

Vote des budgets à destination des écoles :
Mme Rose explique la difficulté de fonctionnement inhérente à la date tardive de vote des budgets scolaires. 
Cette année, les subventions 2015 ne sont arrivées que fin juin sur les comptes des écoles.  M. Le Doze  
demandera que le vote s'effectue en février ou mars au plus tard en conseil municipal.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à  20h.
À Kergroës, le  04 juillet 2015

La Secrétaire de séance,      La Directrice,
Morgane GUENNEC Isabelle ROSE
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